



# Tage der offenen Tür

## Das Präsidium lädt Sie in den Landtag ein



Liebe Mitbürgerinnen, liebe Mitbürger,

vor 25 Jahren bezog der Landtag Nordrhein-Westfalen das neue Parlamentsgebäude am Düsseldorf Rheinufer. Dank seiner außergewöhnlichen Architektur ist das Haus des Landtags ein unverwechselbares Symbol für die Demokratie in unserem Land. Seine kreisrunde Form betont den gleichberechtigten Austausch von Meinungen und politischen Positionen, und seine transparente Ausgestaltung unterstreicht den Anspruch

Weit über die Tage der offenen Tür hinaus bietet Ihnen unser Parlament zahlreiche Möglichkeiten, sich über die Debatten und parlamentarischen Entscheidungen in der Landespolitik zu informieren, sei es über „klassische“ Medienangebote wie diese Parlamentszeitschrift oder über elektronische Kanäle wie die Internetseiten des Landtags ([www.landtag.nrw.de](http://www.landtag.nrw.de)), über die Sie zum Beispiel die Plenarsitzungen per Webcam live mitverfolgen, sich Parlamentspapiere herunterladen und mehr über einen Besuch im

Umso mehr werden sich die parlamentarischen Akteurinnen und Akteure auch weiterhin dafür einsetzen, den direkten Kontakt zu Ihnen, den Bürgerinnen und Bürgern, zu suchen und zu fördern, zum Beispiel über Veranstaltungen im Haus des Landtags, über Schulbesuche des Landtagspräsidiums oder Besuche in den unterschiedlichen Regionen unseres Landes.



**Carina Gödecke (SPD)**  
Präsidentin des Landtags



**Eckhard Uhlenberg (CDU)**  
Erster Vizepräsident



**Oliver Keymis (GRÜNE)**  
Zweiter Vizepräsident



**Dr. Gerhard Papke (FDP)**  
Dritter Vizepräsident



**Daniel Düngel (PIRATEN)**  
Vierter Vizepräsident

zu einer offenen, nachvollziehbaren und damit öffentlich kontrollierbaren Parlamentsarbeit.

Wie Ihr Landesparlament arbeitet, welche Abgeordneten Sie im Landtag Nordrhein-Westfalen vertreten und welche unterschiedlichen Wege der Information über die Landespolitik Ihnen offenstehen, das können Sie an den Tagen der offenen Tür am Samstag und Sonntag, 6. und 7. Juli 2013, erfahren.

Die 237 gewählten Abgeordneten, die fünf Fraktionen im Parlament und die Referate der Landtagsverwaltung freuen sich darauf, mit Ihnen ins Gespräch zu kommen.

Hierzu laden wir Sie herzlich ein und würden uns persönlich sehr freuen, Sie im Haus der Bürgerinnen und Bürger Nordrhein-Westfalens begrüßen zu dürfen.

Landtag erfahren können. Wir laden Sie ein, diese Informationsangebote über unser Parlament ebenso zu nutzen und weiterzuempfehlen.

Jüngst hat der Landtag Nordrhein-Westfalen eine repräsentative Befragung zum Bild der Landespolitik und des Landtags in der Bevölkerung in Auftrag gegeben. Dabei kam unter anderem heraus, dass die Landespolitik nicht so ausgeprägt wahrgenommen wird wie die Bundes- und Kommunalpolitik.

Diesem Ergebnis steht die ermutigende Erkenntnis aus der Umfrage gegenüber, dass sich insbesondere der persönliche Besuch im Haus des Landtags und das Erleben der Parlamentsarbeit positiv auf die Einstellungen in der Bevölkerung zum Landtag Nordrhein-Westfalen auswirken.

Schon heute sind jährlich rund 70.000 Besucherinnen und Besucher im Landtag Nordrhein-Westfalen zu Gast, darunter viele junge Menschen, die Einblicke in den parlamentarischen Alltag der Abgeordneten erhalten und dabei anschaulich erfahren, wie die demokratisch legitimierte und öffentlich kontrollierte Willensbildung und Entscheidungsfindung funktioniert. Auch Sie sind hierzu herzlich eingeladen, denn die Türen des Landtags stehen Ihnen offen, nicht ausschließlich, aber in einem ganz besonderen Rahmen am Wochenende des 6. und 7. Juli 2013.

Herzlich willkommen in Ihrem Parlament!

Das Präsidium des Landtags Nordrhein-Westfalen

